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VERBALE ASSEMBLEA REGIONALE ORDINARIA ELETTIVA 

Montorfano, 5 ottobre 2008 
 

 

Inizio ore: 15:30 
 

Presenti: Il presidente del CONI provincia di Como Dr. Alberto Botta, il segretario del CONI provinciale Riccardo 

Barbera, il presidente del CRL B. Ceresa, i consiglieri  regionali P. Ferrari, A. Riva, M. Ruggiero, S. Gottardi, R. 

Madella, P. Bocchiola, A. Bozzola; 

i dirigenti (o loro rappresentanti) delle seguenti società (12 su 13): AS Vivaio Or., Atl. Interflumina, FIT Monza, 

Nirvana Verde, Pol. Besanese, Pol. P.to Nord Monza, SS Orient. Como, Tumiza Or. Chiari, Sesto 76, US Acli Un 

Lombarda, Varese Or., Adolescere Voghera; 

i rappresentanti degli atleti di 11 su 12 società; 

i rappresentanti dei tecnici di 9 su 11 società; 

La commissione verifica poteri, costituita da Paolo Ferrari, Stefano Gottardi, Fabio Civati accredita, 

pertanto, l’assemblea. 

 

Elezione del Presidente, Vice Presidente e Segretario dell’Assemblea 

Con decisione unanime Alberto Botta presiede la riunione, funge da segretario Luca Battistoni e da Vice Presidente 

Dario Galbusera. 
 

Il presidente Alberto Botta ringrazia per l’ospitalità l’amministrazione comunale lodando le finalità educative che 

rendono lo sport orientamento particolarmente adatto alla didattica scolastica. Ribadisce anche il notevole apporto 

dato alla diffusione dei valori dello sport attraverso altre strade quali i campi estivi per i giovani che si avvicinano e 

praticano lo sport. 

 

Elezione della Commissione di Scrutinio 

Con decisione unanime fanno da scrutatori Riccardo Barbera, Anna Quadro e Bruna Belloni. 
 

Presentazione dei candidati alla Presidenza del C.R. Lombardia 
Il Presidente Botta invita i due candidati, Giuseppe Ceresa e Mario Ruggiero, a presentarsi. 

Giuseppe Ceresa presenta il proprio programma rimarcando che parte di questo è già nei fatti, in special modo per 

quanto riguarda quanto fatto nella scuola e il rapporto strategico che ne deriva; nell’organizzazione annuale dei 

raduni di agosto che ha portato a risultati soddisfacenti nei podi realizzati dalla squadra lombarda. Ripropone, per il 

prossimo consiglio, particolare attenzione all’attività internazionale. La collaborazione con gli altri comitati 

regionali è cosa già iniziata ed è altrettanto importante la convenzione con ASTI svizzera per la cartografia di 

confine. 

Tutto quanto sopraesposto dovrà essere migliorato con l’aiuto dei consiglieri e in funzione delle linee guida che 

deriveranno dai consigli dei prossimi quattro anni. 

Si sofferma inoltre sulle funzioni del Presidente, in particolare sul ruolo di rappresentanza del comitato nelle 

numerose riunioni con enti locali, regionali e nazionali. Da tale ruolo deriva la successiva coordinazione del 

consiglio con responsabilità nei confronti delle società e della presidenza nazionale CONI e FISO da cui derivano i 

non poco importanti aiuti economici. 
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Mario Ruggiero presenta la propria candidatura come successiva ad una precedente ricerca di argomenti e finalità 

condivisi dai cinque consiglieri candidati con lo stesso programma. 

Rimarca come l’aspetto coordinativo del presidente sia di fondamentale importanza in quanto le mancanze in tal 

senso hanno purtroppo portato, negli scorsi anni, all’allontanamento di atleti dal comitato stesso. 

Conclude rimarcando l’importanza della collaborazione con le società. 

 

Su richiesta di Roberto Biella si conferma che il candidato che risulterà perdente non farà parte del consiglio ma 

rimane aperta la possibilità di cooptazione esterna con funzione di consulente. 

Roberto Biella chiede, inoltre, al presidente uscente se pensa di essere in grado di lavorare con i cinque consiglieri 

che hanno appoggiato il programma di Ruggiero. Ruggiero interviene considerando che il nuovo presidente dovrà 

tenere conto dell’opinione dei consiglieri stessi. Ceresa risponde, a sua volta, che quanto scritto nel proprio 

programma riflette quanto lui pensa e che, se in minoranza, si rimetterà alle decisioni del consiglio e non prevede le 

proprie dimissioni in quanto la responsabilità del ruolo non glielo consente. 

Corrado Arduini chiede al presidente uscente di commentare brevemente gli ultimi quattro anni del comitato 

lombardo. 

Ceresa ribadisce la propria visione positiva di quanto fatto, con particolare riferimento a raduni, squadra lombarda e 

giovani; nel settore scuola rimarca i numerosi corsi e i contributi ricevuti da regione e CONI e rinnova la 

convinzione che il lavoro del comitato sia più fruttuoso se nasce da un gruppo che condivide le scelte fatte. 

 

Elezione del Presidente Regionale 
Vengono distribuite le schede agli aventi diritto e si effettuano le operazioni di voto. 

 

Risultati elezione 

12 votanti (FIT Monza, Vivaio, Interflumina, Unione Lombarda, Pol. Besanese, Punto Nord, Nirvana Verde, 

Orienteering Como, Tumiza, Sesto 76, Varese Orienteering, Adolescere Voghera). 

 

 Giuseppe Ceresa: 63 voti 

 Mario Ruggiero: 46 voti 

 

Presentazione dei candidati al consiglio regionale lombardo 
Angelo Bozzola mette a disposizione del consiglio l’esperienza maturata in metà mandato precedente, con 

particolare riferimento alla MBO. 

Giorgio Gatti conferma la propria prima candidatura e si rimette al programma esposto. 

Paolo Mario Grassi rimarca la propria disponibilità a lavorare con il presidente Ceresa. 

Roberto Manelli conosce l’orienteering da soli due anni ma pone l’accento sulla propria decennale esperienza nelle 

scuole elementari e medie. 

Anna Riva conferma il notevole lavoro fatto nei precedenti quattro anni nel settore scuola ricordando i centoventi 

docenti già aggiornati. Approfitta dell’occasione per chiedere la disponibilità delle società ad organizzare corsi di 

aggiornamento nelle scuole. 

 

Roberto Biella interviene rimarcando l’importanza di dare suggerimenti al futuro consiglio e personalmente valuta 

positivamente quanto fatto negli scorsi quattro anni, anche se ritiene si potesse fare di più, in particolare per quanto 

riguarda la perdita dell’apporto di personalità del calibro di Crippa e Arduini. Evidenzia l’urgenza di interessarsi 

alle provincie in cui l’orienteering non è presente (Mantova, Lodi e relative scuole) e riconosce il buon lavoro fatto, 

in questo senso, con Sondrio e Pavia. Suggerisce di investire in impianti cartografici in luoghi dove le società sono 

assenti e rileva che l’accordo con gli amici svizzeri (ASTI) non è ancora definitivo. Per quanto riguarda gli 

aggiornamenti afferma che sono state aggiornate le sole carte di Sesto C. e Aprica. In ultimo, per quanto riguarda i 

giovani, riafferma l’importanza fondamentale del senso di appartenenza al gruppo e l’incentivazione dei migliori 

giovani con premi di partecipazione a trasferte estere. 

 

Elezione dei consiglieri regionali ruolo dirigente 
Vengono distribuite le schede agli aventi diritto e si effettuano le operazioni di voto. 

 

Risultati elezione dei consiglieri regionali ruolo dirigente 
 Angelo Bozzola:    7 voti 

 Giorgio Gatti:     7 voti 

 Paolo Mario Grassi:  10 voti 

 Roberto Manelli:    7 voti 

 Anna Riva:     5 voti 
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Presentazione dei candidati rappresentanti atleti 

Ivano Benini conferma la propria presenza nel precedente consiglio e ribadisce il proprio impegno nella scuola 

elementare. Rimarca che la presenza dei consiglieri è in qualità di “volontari” e suggerisce di tenerne sempre conto 

nella formulazione di suggerimenti e critiche. Ritiene che il programma di Ruggiero sia quasi pienamente 

condivisibile. 

Alessandro Dipace rimarca le proprie qualità di mediazione e di buoni rapporti e ritiene che, pur avendo sottoscritto 

il programma di Ruggiero, potrà lavorare altrettanto bene con Ceresa. Incoraggia le società ad essere presenti alle 

Consulte per garantire un contatto con il Consiglio. 

 

Presentazione dei candidati rappresentanti tecnici 
Paolo Bocchiola ricorda che la funzione per cui si candida è squisitamente legata al coordinamento e non ha il 

compito di insegnare la tecnica orientistica. Fra gli scopi vi è quello importante di formare e far crescere i giovani 

per ampliare la base degli atleti. Pochi, in effetti, diventano atleti elite. Da qui la necessità di condividere il 

programma per migliorare l’azione. 

 

Risultati elezione dei consiglieri regionali ruolo atleti 

 Ivano Benini:    6 voti 

 Alessandro Dipace: 11 voti 

 

Risultati elezione dei consiglieri regionali ruolo tecnici 
 Paolo Bocchiola:   8 voti 

 

Proclamazione dei risultati: 

Risultano pertanto eletti: 

 

Presidente: 

Giuseppe Ceresa 

 

Consiglieri ruolo dirigenti: 

Paolo Mario Grassi 

Angelo Bozzola 

Giorgio Gatti 

Roberto Manelli 

Anna Riva 

 

Consiglieri ruolo Atleti: 

Alessandro Dipace 

Ivano Benini 

 

Consiglieri ruolo Tecnici: 

Paolo Bocchiola 
 

Chiuse le votazioni in presidente dell’assemblea ricorda che a seguire ci sarà la presentazione dei candidati alla 

Presidenza della Federazione Nazionale. 

 

L’assemblea termina alle ore 17.30. 

 

 

  Il Presidente      Il segretario 

  Alberto Botta       Luca Battistoni 
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